

— die Führung der gesellschaftlichen Entwicklung durch die Arbeiterklasse mit ihrer revolutionären Partei an der Spitze und ihr bewährtes Bündnis mit den anderen werktätigen Klassen und Schichten des Volkes

— sowie die steigende gesellschaftlich bewußte Aktivität der Volksmassen.

Das Bündnis der Arbeiterklasse mit den anderen werktätigen Klassen und Schichten findet seinen politischen Ausdruck im *sozialistischen Mehrparteiensystem* und der bewährten Zusammenarbeit der Parteien und gesellschaftlichen Organisationen in der *Nationalen Front* sowie in den gewählten staatlichen Machtorganen. Das Mehrparteiensystem im Sozialismus, untrennbar verbunden mit der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei, hat sich in der DDR gut bewährt.

Ich möchte nun auf der Grundlage dieser Hauptaufgaben des sozialistischen Staates und nachdem in unserer Republik — nach vielen gründlichen Aussprachen der Bürger — die grundlegenden Gesetze durch die Volkskammer beschlossen sind, zusammenfassend etwas über das Grundgesetz der Deutschen Demokratischen Republik sagen.

Über das Grundgesetz der Deutschen Demokratischen Republik

Unser sozialistischer Staat hat die Aufgabe, durch seine gesamte Tätigkeit die Übereinstimmung der persönlichen Interessen seiner Bürger und der Interessen der sozialistischen Gemeinschaften mit den gesellschaftlichen Interessen ständig herzustellen.

Auf dem Gebiete der Innenpolitik sind die Produktivkräfte mit Hilfe des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus allseitig auszubauen. Die Wissenschaft als Produktivkraft der modernen sozialistischen Gesellschaft ist planmäßig und vorrangig voranzubringen, das sozialistische Bildungs- und Erziehungssystem ist zu verwirklichen. Dabei kommt es darauf an, die marxistisch-leninistische Wissenschaft weiterzuentwickeln. Das friedliche Leben des Volkes und seine sozialistischen Errungenschaften, seine Sicherheit und seine Souveränität sind zuverlässig zu schützen. Die materiellen und kulturellen Lebensbedingungen des Volkes sind planmäßig zu verbessern, die schöpferischen Fähigkeiten der Menschen und ihr bewußtes gemeinsames Handeln im Interesse des höchsten Nutzens für die Gesellschaft und für den einzelnen sind zielstrebig zu entfalten. Die Einhaltung der verbindlichen Regeln des sozialistischen Ge-